

Disgusto en el ejército

Dícese que la oficialidad de las fuerzas españolas en Casa Blanca está sumamente disgustada por no haber acampado en la parte exterior de la ciudad...

Lo que dicen del interior

Han llegado a Casa-Blanca varios judíos, fugitivos del campo moro. Dicen que el combate del domingo los cableños sufrieron enormes pérdidas.

Murieron muchos de los jefes y caídos que los dirigían. Los grupos de caballería marroquí que tanto llamaron la atención de los franceses por la manera regular, uniforme y disciplinada con que iniciaron el ataque...

Escarmentados los cableños por los efectos de las balas y bombas de melinita disparadas por los cañones, declaran que no volverán a pelear a su alcance...

Los cableños esperan que los franceses se internarán en sus campos, don de confían poderlos aniquilar.

No obstante, dicen los judíos llegados del interior, que hay gran número de fanáticos dispuestos a morir peleando y que 2.000 de éstos se han juramentado para precipitarse sobre los franceses...

También anunciaron los judíos que para aquella misma noche preparaban los cableños otro ataque general contra Casa-Blanca que no se ha realizado.

Sólo los cuerpos avanzados del ejército francés han sostenido con algunos grupos de moros que intentaban acercarse al campamento algunos tiroteos.

La policía franco-española Tánger.—Aguárdase el envío de la policía franco-española.

Conforme al tratado de Algeciras, el efectivo francés será doble del español.

Probablemente constará de 500 franceses por 250 españoles.

Estos quedarán encargados de custodiar la ciudad.

Los franceses vigilarán las afueras.

El Raisuli va a combatir Tánger.—El Raisuli hallase en su campo de El Hauta, cerca del «marabú» de Sidi Yusef.

Ha escrito a El Mrami burlándose de su inactividad.

Furioso, éste se ha puesto en marcha con su ejército.

Un combate es inminente: Mrami se halla a ocho millas del Raisuli.

El caid Mac-Lean Tánger.—Afirmase que hoy será entregado Mac-Lean a El Mrami, tío del Su tán, que se halla acampado con sus fuerzas en Alcázar.

Evadidos ingleses Londres.—Ha llegado el matrimonio Bolton y sus hijos.

Son los primeros súbditos ingleses que huyen de Casa Blanca.

Debieron su vida a que se refugiaron en el Consulado francés.

En el saqueo de Casa Blanca perdieron todos sus bienes.

Estiman la situación en Marruecos más grave de lo que parece.

Las tropas marroquíes Tánger.—Han llegado 500 soldados del shérif.

Son los karraba, que instruidos por Mac-Lean, constituyen excelentes soldados.

Serán enviados a Mazagán para mantener el orden.

El Guebbas ha renunciado a que cooperen con las fuerzas del general Drude.

Refuerzos franceses Orán.—Procedente de Argel ha llegado un tren especial conduciendo veintidós hombres del segundo regimiento de ingenieros de Argel y 50 del batallón de ingenieros de Miliana.

Mañana llegará un batallón de tiradores de Orleansville, compuesto de 800 hombres.

Aguárdanse 100 «goumiers» reclutados en el Sud oranes.

Todas estas tropas se embarcarán en seguida para Casa Blanca.

Mac-Lean Tánger.—Noticias recibidas de Tetuán, demuestran no ser tan satisfactoria como han dicho los corresponsales, la situación del cautivo Mac-Lean.

Sidi Buchta Bagdadi y Muley Amir, con sus tropas leales, batieron ayer a la kábila de los Himas, que tiene a Mac-Lean prisionero y les causaron gran número de bajas.

Los vencedores cortaron las cabezas a buen número de prisioneros y las remitieron como trofeos a Tetuán.

La proclamación de Muley Hafid Hasta ahora no se sabe nada cierto referente a la proclamación del nuevo sultán Muley Hafid.

Supúnesse que de ser verídica la noticia, hoy se conocerá oficialmente.

Rumores graves De Fez llegan continuamente rumores alarmantes que ya se acogen con incredulidad, pues los primeros en propagarlos son los moros interesados en perjudicar al sultán.

Llegada de un crucero Tánger.—Ha llegado un crucero francés procedente de Casa-Blanca.

Según las noticias que comunican los tripulantes, reina tranquilidad en casi todos los puertos marroquíes.

Temores de atropellos En Safi domina una gran inquietud, pues se teme que algunos caídos enemigos de los europeos puedan influir en las kábilas vecinas a aquella población para que se subleven contra el sultán y cometan atropellos con los extranjeros.

A consecuencia de estos temores, la población europea de Safi ha pedido la permanencia en el puerto de un buque de guerra y se han repartido fusiles y municiones entre todos los miembros de las colonias para rechazar en un momento dado cualquier agresión de los kábilas.

La anarquía impera

En todo el imperio marroquí se observan los síntomas de una verdadera anarquía, que será imposible—todo el mundo así lo juzga—que contrarreste la sola autoridad del sultán.

Para éste la situación envuelve serios peligros, tanto por lo que atañe a la actitud de los moros del interior, como por lo que se relaciona con la intervención de Francia y España en las poblaciones de la costa.

Muley Hafid

De todos los puntos del interior siguen recibiendo variados detalles de la proclamación del sultán Muley Hafid.

Sin embargo, un periódico francés oficialmente dice hoy mismo que sería improcedente tomar resolución alguna sobre esta base del destronamiento de Abd-el-Aziz en tanto no se tenga confirmación oficial, y asegura que será desmentida muchas veces la proclamación del nuevo sultán.

Nuevo intento de ataque

Tánger.—Ha llegado un torpedero

francés de Casa Blanca, cuyos tripulantes han manifestado que en la noche del lunes, varias cabilas, funcionando aisladamente, trataron de sorprender a los franceses y llegaron hasta el mismo campamento del general Drude.

Las tropas francesas consiguieron rechazar a la morisma, causándole no pocas bajas.

Los moros cansados

Dícese que los moros de las cabilas cercanas a Casa Blanca manifiéstanse desesperanzados de poder triunfar de los europeos.

Ya en el último combate se añade que los que lucharon fueron los moros llegados del interior, fanatizados por los santonces contra los europeos.

Deben avanzar

La opinión en Casa Blanca se manifiesta favorable al criterio expuesto por el general Drude respecto a que las tropas de ocupación, para producir efecto entre la morisma, debieran organizarse en un movimiento de avance por lo menos hasta las líneas de las Aduanas.

DE LA MAÑANA

El cierre de los Teatros

Publica la Gaceta la siguiente Real orden, de especial interés público, que el ministro de la Gobernación dirige a todos los gobernadores civiles:

«Próxima la inauguración de la temporada teatral, recomiendo a V. S. el más exacto cumplimiento de las disposiciones vigentes sobre policía de los edificios destinados a espectáculos públicos y sobre los espectáculos mismos, a cuyo fin deberá V. S. adoptar todas las medidas y precauciones prevenidas y consignadas en la Real orden de 13 de Mayo de 1882, el reglamento de 27 de Octubre de 1885, la Real orden de 23 de Abril de 1902, publicada en la Gaceta de 25 del propio mes, y las que establece el reglamento de Policía de espectáculos de 2 de Agosto de 1886, siendo indispensable, en cuantos a los preceptos contenidos en este último, que con todo rigor se observe lo prescrito en su art. 17, que exige comiencen las funciones teatrales a la hora señalada en los carteles y terminen antes de las doce y media de la noche.»

Ha de ser V. S. inflexible en la aplicación de todos los mencionados preceptos; y para ello se servirá observar estrictamente las prevenciones siguientes:

«Primera. Que reconozca V. S. por sí mismo, y cuando no le fuese posible, por medio de sus delegados, con asistencia del personal técnico necesario, los edificios destinados a espectáculos públicos, no autorizando que éstos se celebren en locales que no reúnan los requisitos reglamentarios.»

«Segunda. Que antes de conceder permiso para que tengan lugar las representaciones teatrales exija V. S. la distribución de las mismas en términos que se cumpla el art. 17 del reglamento de 2 de Agosto de 1886, previniendo a las empresas que castigará severamente, incluso con la suspensión del espectáculo, las infracciones de aquel precepto, ó sea que acaben las funciones después de las doce y media de la noche, con objeto de que advertidas por V. S. previamente aquéllas, no puedan alegar perjuicios imprevistos.»

«Y tercera. Que de V. S. cuenta a este ministerio de todas las multas que imponga con motivo de la infracción de las disposiciones citadas, remitiendo copia íntegra, de los acuerdos el mismo día que los adopte. De Real orden lo digo a V. S. para su conocimiento y exacto cumplimiento. Dios, etc.»

«Ahora va de veras, nos decía anoche hablando sobre esto, el Ministro. Publico la Real orden a tiempo para que compañías y empresas no se escuden, para eludir su observancia, en que ya han firmado contratos ni pretesten nada. Estoy resuelto a que se cumplan en todo las disposiciones vigentes.»

Carnet mundano De viaje

Esta mañana, a bordo del vapor correo Bellver, ha llegado de Barcelona el general francés Monsieur Guillet, que presta sus servicios en Orán.

Le acompaña su señora.

Esta tarde, a bordo de dicho buque, se embarcará para Argel.

La esponja en Baleares Los buzos en huelga

Habla el patrón del «Barón 2.º». Se encuentran fondeados en este puerto los tres buques que se dedicaban a la pesca de la esponja en Baleares: la balandra Joven Dolores y los laudes Fidela y Barón 2.º.

Estos buques acaban de regresar de Ibiza, en cuyas aguas se han dedicado últimamente a la pesca de esponjas.

Hace varios días que los buzos se declararon en huelga, hallándose los barcos fondeados en el puerto de Ibiza, en vista de lo cual vinieron dichas embarcaciones a Palma.

Para saber noticias de ello, hemos

estado a bordo de la balandra Joven Dolores, en donde tuvimos ocasión de hablar con el patrón del falcón Barón 2.º, Miguel Galiana, el cual nos relató el hecho del siguiente modo:

«La Compañía Explotadora de Esponjas quiso reanudar este año la pesca de la esponja en Baleares, comenzada el año último. Esta pesca tropieza con un inconveniente: no se encuentran, para realizarla, obreros españoles. Por esto, se contrataron a seis griegos, únicos que sirven para esta clase de trabajos.»

Comenzamos la pesca en Mallorca, que no dió buenos resultados, pues estos griegos no resultaron ser buzos de profesión.

Antes de venir a España, se satisfizo el viaje a los seis griegos, anticipándoles, además, algunos cientos de pesetas a cada uno.

Según la contrata, los buzos debían trabajar a destajo.

En Mallorca trabajamos dos meses, y en vista de que la pesca no daba resultado, nos fuimos a Ibiza. Allí permanecimos quince días, transcurridos los cuales, los buzos pidieron dinero al delegado de la Compañía.

Entonces, aquél consultó a ésta, y en vista de la contestación negativa que recibió, despidió a los buzos, cinco de los cuales se marcharon.

El otro comprendió la realidad: que la Compañía había perdido algunos miles de pesetas, y se quedó a bordo, en donde continúa todavía. La Compañía le satisfará el importe del pasaje hasta su nación.

La Compañía ha perdido mucho, como ya le he dicho, este año, en la explotación de la esponja en estas islas.

En Mallorca, durante el tiempo que se pescó, unos dos meses, se recogieron unos 400 kilos de esponjas. En Ibiza, durante los quince días que allí permanecimos, se recogieron 70.

Nosotros, los tripulantes de los buques, que somos españoles, comprendiendo la pérdida que ha tenido la Compañía, estamos muy satisfechos de ella a pesar de que no nos haya pagado como nos hemos merecido.

Lo que dice el Delegado El delegado de la Compañía nos dijo sólo que en Ibiza despidió a cinco de los buzos.

Anadió que la temporada en Baleares ha sido pésima, ocasionando grandes pérdidas a la Compañía.

Los griegos—agregó—, únicos que sirven para esta clase de trabajo, son muy quiniquillosos y no es posible el trato con ellos.

Habían los huelguistas Por último, hablamos con varios de los huelguistas. Atribuyeron la culpa de la huelga a la Compañía, con la cual—nos dijeron—se hace imposible todo contrato.

Trecientas pesetas nos adelantó la Compañía—agregaron—, pero en tres meses que hace estamos trabajando, no nos ha dado más dinero.

Los buzos—nos dijeron—ganamos en un solo mes la cantidad que nos anticiparon, y ya vé V. cómo nos ha ido estos tres meses.

Ahora—nos dijeron, por último—nos encontramos en nación extraña, en medio de la calle, y sin recursos de ninguna clase, pues ni tan solo los tenemos para ir a Barcelona, a presentar-nos al consúl de nuestra nación.

Funciones religiosas En el Socorro

He aquí el programa de los solemnes cultos que en honor de San Agustín y de la Virgen de la Consolación y Correa, se celebrarán en la iglesia de Padres Agustinos de Palma, este año:

Día 23.—A las siete y media de la tarde empezará la novena de Ntra. Señora de la Consolación y Correa. Se cantará la Coronilla de la Correa, alternando el pueblo con el Coro de los Músicos. Seguirá el sermón, después del cual se cantarán el Coro y Gozos a la Virgen de la Consolación, escritos por el P. Luis Villalba, O. S. A. Los Sermones de la noche están a cargo de los PP. José Cantarell y Valentín Pérez, O. S. A.

Día 25.—Cuarto Domingo de mes. A las siete y media misa de Comunión general para los cinturados y Cofrades de la Correa. Por la noche, después de la Novena, tendrá lugar la procesión del cuarto Domingo, bendición y reserva.

Día 27.—A las seis de la tarde empezarán las mántines solemnes del G. P. S. Agustín, Obispo y Fundador.

Día 28.—Fiesta del G. P. S. Agustín. A las diez de la mañana, cantará la Comunidad Tercia, terminada la cual empezará la Misa solemne. Predicará el panegírico del insigne Doctor de la Gracia el M. I. Sr. D. Nadal Garau, Canónigo Doctoral de la S. I. C. y Basilica de Palma. Por la noche, continuación de la Novena.

Día 30.—Empieza el Solemne Tri-

duo de Cuarenta Horas, dedicado a la Virgen de la Consolación: se hará la exposición a las seis de la mañana en los dos primeros días del Triduo. Por la noche, continuación de la Novena, Bendición y Reserva.

Día 1.º de Septiembre.—Festividad de Ntra. Sra. de la Consolación y Correa, Patrona de la Archidiócesis. A las siete y media misa de Comunión general con plática para los Cinturados y Cofrades de la Correa, y para los socios de la Guardia de Honor del S. C., por ser el primer Domingo de mes. A las nueve y media exposición, tercia y misa solemne, en la que predicará el P. Victorino Burgos, O. S. A. Terminada la Misa, el P. Superior dará a los fieles la Bendición Papal y seguirá a continuación una misa rezada.

Al oscurecer, conclusión de la Novena y Cuarenta Horas con procesión, Te Deum, Bendición y Reserva.

El lunes, día 2 de Septiembre, se celebrará en la Capilla de la Correa un turno de misas, desde las cinco a las nueve en sufragio de los Cinturados y Cofrades difuntos.

Indulgencias.—El día de San Agustín está concedida indulgencia plenaria a todos los fieles que, confesados y comulgados, visitaren esta Iglesia del Socorro. Así mismo en la fiesta de Ntra. Sra. de la Correa, además de la indulgencia plenaria, concedida a los cinturados, pueden ganar los fieles otra indulgencia plenaria, recibiendo la Bendición Papal.

Después de la Misa mayor se impondrá la Sagrada Correa en el altar de Ntra. Sra. de la Consolación a todos los fieles que desearan inscribirse en esta Venerable Archicofradía, ganando por este motivo otra indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.

Advertencia.—Se ruega encarecidamente a los Cofrades y Cinturados de la Sagrada Correa que asistan con puntualidad todos los días a los actos religiosos de la Novena y procuren con su celo propagar la devoción a la Madre del Consuelo.

Del mar Esta mañana han llegado, procedentes de Barcelona e Ibiza, respectivamente, los vapores correos «Bellver» y «Cataluña», los cuales esta tarde se harán nuevamente a la mar, dirigiéndose, el primero, a Argel, y el «Cataluña», a Barcelona.

Esta mañana ha salido el vapor correo de Cabrera.

Para Mahón saldrá esta tarde el vapor correo «Isla de Menorca.»

Gacetillas El Tesorero de Hacienda ha publicado una circular advirtiéndolo a los contribuyentes que no hayan hecho efectivas sus cuotas dentro del plazo legal, que quedan incurridos en el recargo de 5 por 100, pudiendo satisfacer dichas cuotas y recargos dentro del plazo que determina la ley.

El juez de instrucción del distrito de la Lonja cita, llama y emplaza a Jaime Sastre, agente que fué de la Compañía arrendataria de tabacos, para que en el plaz de tres días se presente en dicho Juzgado a dar sus descargos en la causa que se instruye por una aprehensión de contrabando.

Los jóvenes palmesanos que pasan el verano en el Molinar piensan celebrar el domingo próximo una tirada de pichón en el punto denominado Es forti. También están organizando para el domingo siguiente, día 1 de septiembre, unas carreras de cintas en bicicleta, las que serán bordadas por las señoritas de la colonia veraniega.

El vapor correo «Bellver», llegado esta mañana de Barcelona, ha encontrado en su travesía viento al E. y mar rizada.

Con motivo de la corrida de toros de muerte que tendrá lugar el próximo domingo en nuestro circo taurino, la Compañía de ferrocarriles ha dispuesto haya los siguientes trenes extraordinarios.

De Manacor para Palma a las 11.45.

De Palma para Manacor y La Puebla, a las 19.45.

De Palma para Felanitx, a las 20.

En dicho día queda suprimido el tren que tiene su salida de Palma a las 18.15.

En la secretaría de los Ayuntamientos de Santa Eugenia, Sóller, San Luis (Menorca), María y Alayor (Menorca) se hallan expuesto al público, a efectos de reclamación, el respectivo proyecto de presupuesto municipal para el próximo año de 1908.

El Ayuntamiento de Mahón ha acordado contratar en pública subasta las obras de terminación del primer trozo de la cuesta largacon arreglo al proyecto y pliego de condiciones que obran de manifiesto en la secretaría de aquella corporación.

Procedente de verificar un crucero por la costa llegó ayer el vaporcito «Salvador», de la Compañía arrendataria de tabacos.

Pedid siempre y todas partes el AGUA OXIGENADA, preparada por J. Sureda Literas, por ser el mejor antiséptico y la única que se elabora, sin que intervengan los ácidos minerales.

Relojes de Torre y Campanarios véase el anuncio en 4.ª página.

Información telegráfica

Desde Madrid

(De nuestro redactor-corresponsal.) (Telegramas recibidos ayer con gran retraso).

Los sucesos de Casa-Blanca

No hay noticias.—Grave peligro.—Contrabando de armas.

Madrid 21 (14'00).

En el Ministerio de Marina no se tienen nuevas noticias de Marruecos.

Un grave peligro preocupa a las potencias que han intervenido en Marruecos; témesese que las fueres marejadas que, desde Septiembre a Mayo, reinan en las costas de aquel Imperio, en una extensión de cinco millas, hagan difícil la permanencia de los buques de guerra en aquellas aguas. Si así fuera, resultaría muy comprometida la situación de Drude, pues le faltaría el apoyo de las baterías de la escuadra.

El contrabando de armas en Marruecos se hace en grande escala, sin que sean bastantes a impedirlo las medidas que se han tomado. No hay que olvidar que la principal industria de Alemania es la armería.

El Ministro de la Guerra satisfecho.—Organización.—Tropiezos.

Madrid 21 (14'05).

El ministro de la Guerra, Sr. marqués de Estella, está muy satisfecho del resultado de las conferencias que ha celebrado con S. M. el Rey.

Continúa, ayudado del Estado Mayor Central, organizando el primer cuerpo de ejército y una brigada de instrucción, a fin de que todos los elementos del ramo de Guerra pudieran entrar en campaña a las 24 horas.

Formarían el total del contingente 4000 hombres.

El pensamiento que es bueno, tropieza con el inconveniente de no tener dotación en los presupuestos.

Consejo de Ministros Madrid 21 (22'25).

A las cinco de la tarde se reunió, bajo la presidencia del señor Sampedro, el Consejo de Ministros.

La reunión duró unas tres horas.

El Consejo ocupóse detenidamente de lo de Marruecos, dando cuenta el ministro de la Guerra, Sr. Primo de Rivera, de las últimas noticias recibidas y de lo hecho por nuestras tropas en Casa Blanca.

Al terminar la reunión, el señor Sampedro fué interrogado por los periodistas.

Confirmando que, por ahora, España no enviará refuerzos a Casa Blanca, por no exigirlo la situación.

Dijo que las fuerzas españolas acampadas en Casa Blanca se limitarán a ejercer la policía y a defenderse de los moros, si estas las atacan.

Interrogado acerca del viaje de los Reyes, manifestó que estos permanecerán dos días en Burdeos.

El ministro de la Guerra, señor Marqués de Estella, también fué interrogado por los periodistas.

Confirmando lo dicho por el señor Sampedro respecto a Marruecos y, además, manifestó que, a su juicio, la situación del general Drude no es tan crítica como se ha supuesto.

La realidad.—A la defensiva Madrid 21 (22'30).

Apesar de las grandes victorias alcanzadas en Marruecos, al decir algunos periódicos, y no obstante las hazañas heroicas que se suponen allí realizadas, la verdadera realidad es que Drude pide refuerzos para mantenerse a la defensiva.

Varias noticias Agresión confirmada.—Ordenes terminantes.

Madrid 21 (14'10).

El Sr. Lacierva ha confirmado la agresión de que ha sido objeto, al llegar a Alicante, el senador Sr. Poveda, si bien le ha quitado importancia.

El Gobierno ha dado órdenes terminantes para que los huelguistas de la Coruña respeten la libertad del trabajo.

La que dice «La Correspondencia Militar».—Huelga de mimeros.

Madrid 21 (14'15).

La Correspondencia Militar en uno de sus artículos dice que el Ministro de la Guerra está decidido a restablecer en el Ministerio las Direcciones Generales.

Los obreros que trabajan en las minas de Almería, se han de larado en huelga. Los huelguistas ascienden a unos quinientos.

Se han tomado medidas para evitar que ocurran desórdenes. Explosión en una mina.—Muertos y heridos.

Madrid 21 (14'20).

Comunican de Tangenze (China) que ha ocurrido allí una terrible explosión en una mina.

Emigrantes

Madrid 21 (10'25).

En la provincia de Zaragoza aumenta de una manera alarmante la emigración obrera.

Emigran principalmente a Panamá.

Congreso socialista.—Proposición rechazada.—El derecho electoral de las mujeres.

Madrid 21 (14'30).

En el congreso socialista celebrado en Stuttgart, fué rechazada la proposición de adoptar un idioma artificial internacional.

Aceptóse el discutir el derecho electoral de las mujeres.

Los marinos argentinos en la Coruña.

Madrid 21 (22'15).

Han llegado a la Coruña los guardias marinas del buque «Presidente Sarmiento».

Se les ha tributado un cariñoso recibimiento.

Los marinos argentinos han asistido a la garden-party que en honor suyo ha organizado el Sporting Club.

Fueron recibidos por la Junta directiva. El público les saludó con calurosos aplausos.

Se ejecutó el himno argentino.

Viaje de los Reyes Madrid 21 (22'20).

Dicen de San Sebastián que los Reyes salieron, en automóvil, de aquella capital, dirigiéndose hacia la frontera francesa.

Se proponen efectuar un viaje por el Mediodía de Francia.

En la frontera tomaron el sudexpres.

Acompañan a los Reyes el Duque de Santo Mauro y el ayudante de Su Magestad señor Millans Bosch.

Los Monarcas debían pernoctar en Burdeos.

Entre otras poblaciones, visitaron Arcachón y Biarritz.

El viaje de los Reyes ha causado sorpresa.

(De esta mañana)

El Sr. Maura en Burdeos Madrid 22 (8'45).

El jefe del Gobierno, Sr. Maura, ha llegado a Burdeos, acompañado de su esposa, de su hijo José María y del Sr. Rovira.

El Sr. Maura conferenciará en Burdeos con el Rey.

# DE LA TARDE

## La escasez de agua

Esta tarde, á la una, se ha reunido la Comisión de Aguas, habiendo asistido á la reunión el alcalde accidental señor Castaño, y el vocal don Rafael Juan.

Se ha acordado gestionar la adquisición de tandas de agua hasta llenar todos los depósitos públicos, quedando después la tanda ordinaria para surtir á los particulares que la reclamen.

También el señor Castaño ha mandado á buscar cierta cantidad de agua de la ofrecida por el fabricante de licores D. Juan Suau, para que mañana los técnicos practiquen el análisis, á fin de enterarse de la calidad de ella.

## En la Casa de la Villa

Esta mañana no ha podido reunirse la Comisión de Ensanche y Murallas.

—El alcalde accidental, señor Castaño, ha llamado para que se presenten en el despacho de la alcaldía á los dos niños que han obtenido los premios de aplicación en la colonia escolar municipal ultimamente celebrada, para felicitarles y alentarles á que sigan por el buen camino emprendido.

—Esta mañana el señor alcalde ha recibido una comunicación del jefe de los conservadores, en la que le manifiesta la adhesión del partido á lo solicitado por el Ayuntamiento respecto al derribo de los polvorines de la Bonanova y Bellver.

## La fiesta de Son Rapiña

Las funciones religiosas

Hé aquí el programa de los cultos que á San Bartolomé Apostol dedican los vecinos del caserío de Son Rapiña en el presente año de 1907:

**Día 22 de Agosto.**—A las siete y tres cuartos de la tarde se rezará el Santo Rosario, y empezará el solemne triduo al glorioso apostol, que continuará los días 23 y 24; siendo el orador, el Rdo. don José Auba, Pbro.

**Día 25.**—A las seis y media y ocho y media habrá misas rezadas. A las diez Misra Mayor, cantada por la Obrería del Santo y por el pueblo, ocupando la Sagrada Cátedra, el mismo orador del Triduo.

La Misa Mayor se aplicará por los protectores y bienhechores de la Iglesia.

## Junta de monumentos

Hace algunos días se reunió en casa del señor Marqués de Vivot, la Junta provincial de monumentos.

Acordó elevar á las Reales Academias de Historia y de Bellas Artes una exposición pidiéndolas apoyen la instancia de la Junta pidiendo queden en Mallorca la carta de Valseca y demás antigüedades de Mallorca, para destinarlas al museo provincial, que tiene el proyecto de crear.

También acordó colocar una puerta á la entrada de la torre del *Pur-Ayre*.

Además, acordó verificar algunas obras indispensables en el convento de San Francisco.

## De la provincia Mallorca

**Inca 20 de Agosto**

Para el mes de Agosto del próximo año de 1908 se proyectan dos fiestas callejeras: la de Sto. Domingo y la de San Bartolomé.

Al efecto se han constituido las respectivas juntas organizadoras, las que trabajan con el fin de sumar nuevos asociados á los que ya cuentan para la realización de las referidas fiestas.

La junta de la de Sto. Domingo está presidida por el distinguido joven don Mariano Morell y Verd, y la otra por el pintor D. Bartolomé Payeras; habiendo ésta repartido con profusión unos impresos en los que anuncia por adelantado el programa de festejos y que éstos serán aumentados con otros, si el número de socios inscritos llega á 150.

—Por iniciativa del Rdo. Cura Párrico, D. Bernardino Font, en la iglesia parroquial se construyen unas escaleras detrás del altar mayor, verificándose además las obras necesarias, al objeto de que los fieles puedan subir á venerar la imagen de Sta. María la Mayor, sin tener que atravesar la sacristía como sucedía hasta ahora. La entrada á dichas escaleras será por los portales del presbiterio inmediatos al altar.

—Todos los días se efectúa por operarios del municipio el riego de las calles más transitadas de esta ciudad, cuya medida ha sido muy bien recibida de parte del vecindario.

—Como en años anteriores, durante los rigores del verano, se han presentado varios casos de fiebre tifoidea, habiendo ocurrido ya dos defunciones motivadas por esta enfermedad, la que es más temible que otras, porque suele cebarse en las personas que se hallan en la flor de la juventud.

—En la calle Mayor de esta ciudad se ha hecho una importante mejora. Dos casas viejas, que se internaban en medio de la calle, han sido derribadas, y construidas en la correspondiente línea dos hermosas fachadas con la cooperación del Municipio, que ha indemnizado á los propietarios los perjuicios que la reforma les irroga.

**21 de Agosto**

**Un incendio.—Una desgracia**

En la madrugada de hoy, á cosa de la una, la campana de la parroquia ha dado la señal de fuego, causando al vecindario la natural alarma. En seguida han salido del cuartel de infantería, al mando de un sargento, 16 soldados, cada uno con su correspondiente cubo, encaminándose al lugar del incendio.

Este se había desarrollado en la casa de campo llamada *Cas Cabreret*, sita en las inmediaciones de la carretera de Selva. En una de sus vertientes había leña en los bajos y paja en el primer piso, todo lo cual ha sido consumido por las llamas, según me informan. Dicho incendio ha sido extinguido por las personas que allí han acudido.

—Otra desgracia ha ocurrido esta mañana en el término de esta ciudad.

Un individuo domiciliado en la calle de Vellela, de mediana edad, que se hallaba ocupado en la recolección de almendras subido en una rama, ha caído de la misma con tan mala suerte que se ha fracturado una pierna.

**Corresponsal.**

**San Juan, 21 Agosto**

Los días 24 y 25 del corriente se celebrarán en este pueblo los festejos cívico-religiosos en conmemoración del glorioso martirio de su patrón S. Juan Bautista.

Día 24 á las seis de la tarde la banda popular de ésta, que dirige el inteligente profesor de Manacor, don Luis Rosselló, recorrerá al son de pasacalles las principales de esta población.

A las 7 habrá solemnes completas en la parroquia.

A las 9 se dará principio á la verbena en la plaza mayor, adornada e iluminada á la veneciana, quemándose vistosos fuegos artificiales de la casa Espinos, de Reus, y, en los intermedios; la citada banda, dejará oír lo más selecto de su repertorio.

Día 25, á las 6, diana por la banda; á las diez se dará principio á los oficios divinos con asistencia de las autoridades, predicando las glorias del Santo el elocuente orador sagrado D. Bartolomé Gayá, de Felanitx; á la una carreras de hombres y caballerías; á las cuatro carreras de cintas, obsequio de lindas señoritas de esta población á los corredores; á las seis baile al estilo del país, saltándose globos y fantoches en los intermedios; á las doce retreta. Se nota mucha animación y entusiasmo en los preparativos, lo que hace presumir sean lucidos los festejos.

**El Corresponsal.**

**La Magistratura en Palma**

Como saben nuestros lectores, la plantilla de magistrados y fiscales de esta Audiencia ha sufrido variación con motivo del traslado de algunos y el nombramiento de otros.

En vista de ello, creemos oportuno publicar íntegra la actual plantilla. Hé-la aquí:

**Presidente:** D. Adolfo Astudillo de Guzmán.

**Presidente de Sala:** D. Manuel Gimeno.

**Magistrados:** D. Perfecto Mira, don José García de Lara, D. Fermín Verdú, D. Carlos de Jila, Quintana, D. Javier Valencia y D. Mariano Pascual (electo).

**Magistrados suplentes:** D. Mariano Canals Perelló y D. Ramón Obrador Barceló.

**Fiscal:** D. José Godoy García.

**Teniente fiscal:** D. Adolfo Suárez Martínez.

**Abogado fiscal:** D. Pelagio Azpeli-cueta.

**Abogados fiscales sustitutos:** D. José Planas Sagrera, D. Joaquín Pascual Pujol, don José Feliu, D. Jaime Mun-taner y don Pedro Aloñar.

**El Corresponsal.**

**La Magistatura en Palma**

Como saben nuestros lectores, la plantilla de magistrados y fiscales de esta Audiencia ha sufrido variación con motivo del traslado de algunos y el nombramiento de otros.

En vista de ello, creemos oportuno publicar íntegra la actual plantilla. Hé-la aquí:

**Presidente:** D. Adolfo Astudillo de Guzmán.

**Presidente de Sala:** D. Manuel Gimeno.

**Magistrados:** D. Perfecto Mira, don José García de Lara, D. Fermín Verdú, D. Carlos de Jila, Quintana, D. Javier Valencia y D. Mariano Pascual (electo).

**Magistrados suplentes:** D. Mariano Canals Perelló y D. Ramón Obrador Barceló.

**Fiscal:** D. José Godoy García.

**Teniente fiscal:** D. Adolfo Suárez Martínez.

**Abogado fiscal:** D. Pelagio Azpeli-cueta.

**Abogados fiscales sustitutos:** D. José Planas Sagrera, D. Joaquín Pascual Pujol, don José Feliu, D. Jaime Mun-taner y don Pedro Aloñar.

## Las obligaciones del Tesoro

La Dirección general del Tesoro ha publicado en la *Gaceta* lo siguiente:

«En virtud de la autorización concedida al Gobierno por el artículo 2.º de la ley de 28 de Noviembre de 1901, y según lo dispuesto en Real decreto de 28 de Mayo último en circulación obligaciones del Tesoro, al portador, emitidas con fecha 1.º de Julio próximo pasado, por un total de 39.976.500 pesetas, según el detalle siguiente:

Obligaciones á seis meses fecha, al vencimiento de 1.º de Enero próximo, con interés á razón de 3 por 100 anual, pagadero por cupones vencidos en 1.º de Octubre de 1907 y 1.º de Enero de 1908: 12.803 de la serie A, de 500 pesetas cada una, números 1 á 12.803, y 6.715 de la serie B, de 5.000 pesetas cada una, números 1 á 6.715.

Consideradas las mencionadas obligaciones con el carácter de efectos públicos, según el expresado Real decreto, y habiéndose entregado al Banco de España, para que éste lo haga á su vez á los tenedores de obligaciones de la misma clase vencidas en 30 de Junio último, y que aceptaron la renovación, dichos títulos podrán salir á la contratación pública en cuanto el ministerio de Fomento se sirva dar la autorización á que se refiere el art. 13 del reglamento de la Bolsa de Madrid.»

## Notas bibliográficas

**Novena meditada en honor de la Virgen Seráfica Santa Teresa de Jesús.**

Esta novena escrita por don Francisco Salom y Rosselló, Presbítero, Carmelita Terciario, forma un opúsculo esmeradamente impreso en Barcelona, en la imprenta de F. Altés.

Además de las oraciones propias para cada día, contiene oportunos ejemplos y adecuadas meditaciones inspiradas en la vida de la inclita Doctora Carmelitana.

La novena está escrita con verdadera moción religiosa.

Agradecemos el envío al autor.

## Reseñas de un curial

**Causa por lesiones**

Esta mañana, á las once y media, se ha constituido el Tribunal de Derecho para ver la causa instruida por el Juzgado de la Catedral contra Rafael Llompart por el delito de lesiones.

**Procesados**

El procesado que se llama Rafael Llompart, de 14 años de edad, vecino de Lluchmayor, declara que al salir junto con algunos compañeros de la escuela de aquella villa sostuvieron una disputa formando dos bandos y agrediendo á pedradas, de cuya lucha resultó herido en un ojo un muchacho llamado Francisco Carbonell; pero él que no puede precisar cual de sus compañeros fué el autor del hecho.

**Peritos**

Comparecen los peritos don Eugenio Lózada, don Miquel Porcel y don Jeronimo Castaño. Habiendo todos declarado, conforme ya lo hicieron á raíz del hecho, que creen que el procesado pertenece á los de inteligencia atrasada y que al cometer el hecho no obró con completo discernimiento no pudiendo por lo tanto, comprender la gravedad del acto.

**Retirando la acusación**

El abogado fiscal sustituto, don José Feliu, en vista de las declaraciones de los peritos ha retirado la acusación.

El abogado defensor don Joaquín Pascual se ha adherido á lo solicitado por el fiscal.

El juicio ha quedado concluso para sentencia.

## Nota comercial

**Mercado de Inca 22 de Agosto.**

En el mercado celebrado hoy han regido los siguientes precios:

Almendrón, de 100'00 á 101'00 pesetas los 42'32 Kg. (quintal).

Trigo, de 14'50 á 15'00 pesetas los 74'34 litros (cuartera).

Candeal, de 14'30 á 15'25 id.

Cebada del país, de 9'00 á 00'00 id.

Id. forastera, de 8'00 á 00'00 id.

Avena del país, de 7'50 á 0'00 id.

Id. forastera, de 6'50 á 0'00 id.

Habas para cocer, de 18'00 á 00'00 idem.

Id. ordinarias, de 16'00 á 00'00 id.

Id. para ganados, de 15'00 á 00'00 idem.

Maiz, de 15'00 á 00'00 id.

Carbazos, de 22'00 á 00'00 id.

Frijoles, de 30'00 á 00'00 id.

Habichuelas (confits), de 50'00 á 00'00 idem.

Id. blancas, de 33'00 á 00'00 id.

Cerdos cebados arroba, de 00'00 á 00'00 idem.

Higos pasos, de 9'00 id. los 00'00 Kg. (quintal).

Azafrán, de 3'00 á 0'00 onza.

Hoy ya se ha presentado á la venta gran cantidad de almendrón de la nueva cosecha.

También llama la atención la gran existencia de cañizos, melones y coles de plantel que hay en nuestro mercado.

## Robo misterioso

En la platería de la calle de San Nicolás, como se ha descubierto.—El Juzgado por dónde entró el ladrón?—En el completo misterio.—Selección de alhajas.—Lo que vale lo robado.—¿Quién es el ladrón?

Esta madrugada se ha cometido un robo que está envuelto en el más completo misterio.

Según las noticias que hemos podido adquirir en el lugar del suceso, en donde no hemos personado, el hecho ha ocurrido del siguiente modo:

En la casa número 8 de la calle de San Nicolás, existe una platería, propiedad de D. José Segura Piña, el cual pernotta en el tercer piso de la casa número 10 de la referida calle.

Anoche, sobre las once, el Sr. Segura cerró la tienda, marchándose, en vez de subir al piso, á dar un paseo.

Esta mañana, sobre las cinco, el sereno del barrio ha notado que la puerta de la escalera de la casa número 10, se hallaba abierta. En seguida ha penetrado en ella, notando que se había estropeado un cajón de madera que estaba en un rincón de la escalera, para guardar el contador de la platería. El contador tenía estropeada una cañería, que se había tapado, para que no hubiera escape de gas, con un trapo. Una portezuela que va desde la platería hasta el contador, estaba abierta, sin presentar señales de haber sido violada. Por esta portezuela, y estando el contador colocado en el sitio mencionado, no podía penetrar un hombre, pues incluso á un niño le costaría bastante trabajo.

El sereno ha puesto el hecho en se-

## Del mar

A las cinco de esta tarde entra en el puerto la polacra goleta «Carmelita», remolcada por el vaporcito «Nicolás».

**Boletín religioso**

SANTOS DE MAÑANA

San Felipe, Benicio conf.

Oración de Cuarenta Horas

Concluyen en los Capuchinos dedicadas al Patrocinio de S. José. A las 5 y media misa á las 6 y media misa, siguiendo las misas hasta las 9 inclusive, por la tarde á las 6 y media Rosario, Trisagio, cantado por el pueblo, sermón por el Reverendo Padre Rafael de Gracia, procesión, Te-Deum, bendición y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En San Felipe Neri, al anochecer, se comenzará la novena en honor del Beato Juan Juvenal Alcina del Oratorio.

En el Socorro, por la tarde á las siete y media, se dará principio á la novena de Ntra. Sra. de la Consolación. Se cantará la Coronilla de la Correa, alternando el pueblo con el coro de los músicos, seguirá el sermón después del cual se cantarán el coro y gozos á la Virgen de la Consolación escritos por el P. Luis Villalba, O. S. A. Los sermones de la noche estarán á cargo de los PP. José Cantarell y Agustín Pérez O. S. A.

Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora de la Soledad en las Minonas.

**Juan B. Nicoulat**

DENTISTA

Gabinete provisto de todos los aparatos modernos. Se colocan sin paladar dentaduras y dientes artificiales tanto en oro como en cauchú. Precios económicos.

Todas las operaciones se hacen sin dolor.

Calle Colón, núm. 64

## Información telegráfica

**Desde Madrid**

(De nuestro corresponsal especial)

**Los sucesos de Casa-Blanca**

**Tiroteo.—Audacia de los moros.**

Madrid 22 (9'10)

«Le Matin» dice que en Casa Blanca continúa el tiroteo.

También afirma que los moros tienen tal audacia, que han llegado hasta los muros de la ciudad, intentando asaltarla.

Esa noticia debe agogerse con reservas.

**Drude avanza**

Madrid 22 (9'15)

El general Drude ha decidido avanzar.

El Gobierno francés se secundará, por creer que los moros deben ser debidamente castigados.

**Se repiten los ataques.—Santísima en peligro.—Punto vulnerable.**

Madrid 22 (9'20.)

En Casa Blanca los moros repitieron ayer los ataques parciales.

Las tropas españolas efectuaron un paseo militar, que pudo costar la vida al comandante Santolalla, pues los moros hicieron contra él algunos disparos.

El *Imparcial* supone que las tropas españolas han acampado en una llanura descubierta que es el punto vulnerable de la isla.

**La misión de ulemas**

Madrid 22 (9'25)

Le Temps dice que la misión de ulemas que va á Fez se avistará con el Ministro de Francia y no con los consules europeos, como se había dicho.

El capitán de fragata D. Jaime Montaner les acompañó, dándoles explicaciones sobre las instalaciones. El Rey demostró una viva curiosidad.

**Comida.—Encantados**

Madrid 22 (9'30)

Los Reyes comieron en el restaurant Arbon, sentando á su mesa al cónsul y al vicecónsul de España.

Se mostraron encantados de la excursión.

**Visita.—Encuentro de importancia.**

Madrid 22 (9'10)

El prefecto de Burdeos visitó á los Reyes.

Atribúyese mucha importancia política al encuentro del Rey y el Sr. Maura en Burdeos.

**Itinerario del viaje**

Madrid 22 (9'15)

Los Reyes irán hoy á Arca-chon.

Después visitarán las poblaciones de Pau y Biarritz.

**Varias noticias**

**El Sr. Maura.—La salud de su esposa.**

Madrid 22 (10'00)

El Sr. Maura llegará esta semana á San Sebastián.

Su esposa se encuentra muy mejorada. Es probable que vuelva al balneario de Sobron, pues aquellas aguas le han sentado admirablemente.

**La isla Cortegada**

Madrid 22 (11'30)

El ministro de Gracia y Justicia, Sr. Quiroga, llegará hoy á San Sebastián.

Será portador de la escritura de compra de la isla Cortegada.

En ésta han comenzado ya los trabajos de replanteo.

## Decreto de la Congregación de Concilios

Madrid 22 (11'35)

El *Osservatore Romano* publica un decreto que acaba de dictar la Congregación de concilios.

En él se modifican de un modo importante las formalidades relativas á expensas y matrimonios que fueron establecidas en el Concilio de Trento.

El nuevo decreto comenzará á regir el año 1908.

**El Capitán General de Baleares en Madrid.—Bursátiles.**

Madrid 22 (13'35)

El Capitán General de las Baleares Excmo. Ricardo Ortega ha llegado en el exprés. En el andén esperaba su familia.

En el Banco de España el Bolsin ha cerrado con un alza de diez céntimos.

A pesar del pánico causado por las noticias de Marruecos, se hacen bastantes operaciones.

**Maura en Burdeos.—La huelga**

Madrid 22 (13'40)

El Sr. Lacierva ha confirmado que Maura se halla en Burdeos.

Las huelgas de Gijón, Almería y Coruña siguen en el mismo estado, sin solucionar.

**Importancia del viaje del Rey.—Licencias trimestrales.**

Madrid 22 (13'45)

En el Ministerio de la Guerra concédese especial importancia militar al viaje del Rey.

Ayer se concedieron licencias trimestrales al primer Cuerpo de Ejército.

**El «Extremadura» á Marruecos**

Madrid 22 (13'50)

En el ministerio de Marina no se han concedido recepciones.

Esta madrugada ha zarpado de Bilbao el crucero *Extremadura* al mando del capitán de fragata Sr. Gomes Barrera.

Sigue rumbo á Cádiz y es probable vaya destinado á Marruecos.

Nada hay de positivo sobre órdenes dadas á la escuadra.

**Servicio urgente**

2000 moros en huelga en Argel.—La cuestión se agrava.—El Sultán desiste.

Madrid 22 (14'40)

Argel.—2000 moros que trabajaban en las minas de hierro de Benizar se han declarado en huelga como protesta de la ocupación y bombardeo de Casa Blanca por los europeos.

Reina entre los huelguistas, gran excitación. Enviáanse refuerzos ante el temor de graves sucesos.

El Sultán ha desistido de enviar los ulemas á Tánger por creer que esto sería una humillación ante Europa.

**Morquines aptos para el ascenso**

Madrid 22 (14'50)

El *Diario Oficial del Ministerio de la Guerra* declara aptos para el ascenso al teniente coronel y al comandante de la Benemérita Sres. D. Martín Pizá y Puig y D. Pedro Ripoll Mateu.

**Los Reyes de viaje.—Conferencias.—Gran expectación.**

Madrid 22 (15'05)

San Sebastián.—Los Reyes han salido de Burdeos, en automóvil para Arca-chon.

Anoche y hoy S. M. el Rey y el Sr. Maura conferenciaron sobre la cuestión de Marruecos.

Reina extraordinaria expectación.

## Pérdida

En la mañana del día 21 del corriente se ha extraviado desde la calle de Diezmo á la de Felipe Bauzá un cingulo de seda blanca con borlas con flejo de Oro. Se gratificará el hallazgo á quien lo presente en la calle de Felipe Bauzá número 7 principal.

## ESPECTACULOS

**Plaza de Toros**

Con superior permiso y si el tiempo no lo impide tendrá lugar á las cuatro de la tarde del Domingo 25 Agosto 1907, una extraordinaria Corrida de Toros de Muerte, última y única de la Temporada, lidiándose seis hermosos toros escogidos de la antigua y acreditada ganadería de los Herederos de D. Joaquín Pérez de la Concha, con divisa celeste y rosa, por los valientes y renombrados matadores que más cartel han alcanzado en la Plaza de Toros de Palma

MINUTO Y BIENVENIDA con sus respectivas cuadrillas.

**Precios**

SOMBKA.—Palcos de Sombra, 52'00 pesetas; Barreras id., 6'60 id.; Entrada general, 4'20 id., y Medias id., 2'40 id.

SOL.—Barreras de Sol, 1'40 ptas. Entrada general, 2'70 id., y Medias id., 1'65 id.

Las puertas de la Plaza se abrirán á las dos de la tarde y la corrida dará principio á las cuatro.

**Teatro Lírico**

Todos los días de siete á diez noche, variadas secciones de *Cinematógrafo*. Estreño de interesantes películas.—Entrada general 10 céntimos.—Entrada y butaca 25 céntimos.

**Cinematógrafo Truyols**

cómo de costumbre el público podrá entrar de 7 á 9.

Asocias de un marido

Para el santo de Madre

¡Fuegol mi camisa ard!

PERROS DE POLICIA

JAVA PINTORFSCO

Se necesita un aprendiz

Proximamente estreno de la grandiosa película. «Círculo de Diepa.»

**JOSÉ SEGURA**

Especialidad en rosarios de plata de 900 milésimas. Medallas repujadas y oxidadas. Composturas de todas clases.

SAN NICOLÁS, 8, PALMA

(1) En esta sección se dará cuenta de los libros de que se envían dos ejemplares.